

CAPITANES

Ambiente incierto

Las cuentas individuales de las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores), representadas por **Bernardo González**, siguen reportando minusvalías considerables y el panorama no se ve mejor en el corto plazo.

Hasta ahora, el resultado nada favorable obedece a correcciones en precios en instrumentos de renta variable y efectos de valuación en instrumentos de deuda local e internacional.

Pero detrás de todo esto están las menores perspectivas de crecimiento, la interrupción de cadenas de suministro y el incremento en las tasas de interés.

Ante esto, analistas y calificadoras ya anticipan que el nivel de desaceleración la economía mexicana, así como la efectividad en el control inflacionario serán clave para las Afores en los próxi-

mos 12 meses.

Moody's Local México, por ejemplo, prevé que la fragilidad e incertidumbre en los rendimientos de las Afores en 2023 estarán sujetas a variables internas como la elevada inflación, pero también externas, como la situación geopolítica por el conflicto en Ucrania.

En las perspectivas figuran incluso las presiones inflacionarias en insumos agrícolas de producción nacional y en precios de energéticos derivados de las reconfiguraciones en la oferta global.